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平
へい

成
せい

25年
ねん

度
ど

第
だい

6回
かい

川
かわ

崎
さき

区
く

区
く

民
みん

会
かい

議
ぎ

みんなのまちづくり部
ぶ

会
かい

摘
てき

録
ろく

日
にち

 時
じ

：平
へい

成
せい

26年
ねん

2月
がつ

25日
にち

（火
か

）午
ご

後
ご

6時
じ

30分
ぷん

場
ば

 所
しょ

：川
かわ

崎
さき

区
く

役
やく

所
しょ

7階
かい

会
かい

議
ぎ

室
しつ

出
しゅっ

席
せき

者
しゃ

（敬
けい

称
しょう

略
りゃく

） 

 委
い

員
いん

7名
めい

藍
あい

原
はら

晃
あきら

、新
あら

井
い

一
かず

成
なり

、岩
いわ

瀬
せ

絹
きぬ

代
よ

、寺尾
て ら お

宇一
う い ち

、戸
と

村
むら

正
まさ

房
ふさ

、吉
よし

野
の

智
ち

佐
さ

雄
お

、米
よね

山
やま

実
みのる

 参
さん

与
よ

0人
にん

 傍
ぼう

聴
ちょう

0人
にん

１ 開会
かいかい

（１）事務局
じむきょく

・ 会議
か い ぎ

の公開
こうかい

、会議録
かいぎろく

の開示
か い じ

、会議
か い ぎ

の記録
き ろ く

、広報
こうほう

としての写真
しゃしん

撮影
さつえい

等
とう

の説明
せつめい

・ 配付
は い ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

・ 区事業
くじぎょう

のご紹介
しょうかい

・ご案内
あんない

（別紙
べ っ し

チラシ
ち ら し

等
とう

で紹介
しょうかい

）

   シニアパワー
し に あ ぱ わ ー

事業
じぎょう

 川崎港
かわさきこう

魅力
みりょく

案内
あんない

ツアー
つ あ ー

   川崎区
かわさきく

まちづくりクラブ
く ら ぶ

活動
かつどう

発表会
はっぴょうかい

（3月
がつ

18日
にち

～20日
にち

）

   外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の健康
けんこう

診断
しんだん

と相談会
そうだんかい

（区
く

から防災
ぼうさい

・防犯
ぼうはん

の情報
じょうほう

提供
ていきょう

コーナー
こ ー な ー

設置
せ っ ち

予定
よ て い

）

シニアファッションショー
し に あ ふ ぁ っ し ょ ん し ょ ー

（各区
か く く

からシニア
し に あ

が参加
さ ん か

、3月
がつ

20日開催
にちかいさい

）

（２）部会長
ぶかいちょう

あいさつ

２ 議題
ぎ だ い

（１） 審議
し ん ぎ

事項
じ こ う

ア
あ

 第４期
だい  き

最終
さいしゅう

報告書
ほうこくしょ

（案
あん

）について

    資料
しりょう

１に基 き
もどづ   

、最終
さいしゅう

報告書
ほうこくしょ

案が示され、内容
ないよう

の確認
かくにん

、意
い

見
けん

交
こう

換
かん

を行
おこな

った。主
おも

な

付加
ふ か

説明
せつめい

・意見
い け ん

・指摘
し て き

は以下
い か

のとおり。

■提案
ていあん

：海抜
かいばつ

表示板
ひょうじばん

の設置
せ っ ち

事務局
じむきょく

 海抜
かいばつ

表示板
ひょうじばん

は各町内会
かくちょうないかい

に配布
は い ふ

を始めて
はじ    

いるが、設置
せ っ ち

についてはまだ地域差
ち い き さ

が

ある状 況
じょうきょう

の為、「順次
じゅんじ

設置
せ っ ち

」という表記
ひょうき

とした。

藍原
あいはら

部会長
ぶかいちょう

 表示版
ひょうじばん

を話題
わ だ い

にしている人
ひと

を地域
ち い き

で見かけた
み    

。今期
こ ん き

の成果
せ い か

の一つ
ひと  

だ。

■「防災
ぼうさい

出前
で ま え

講座
こ う ざ

」の開催
かいさい

事務局
じむきょく

2月
がつ

8日
にち

に予定
よ て い

されていた東門前
ひがしもんぜん

小学校
しょうがっこう

の避難所
ひなんじょ

開設
かいせつ

訓練
くんれん

の中
なか

での防災
ぼうさい

出前
で ま え



2

講座
こ う ざ

は、雪
ゆき

のため中止
ちゅうし

になった。一方
いっぽう

、3月
がつ

26日
にち

に予定
よ て い

されている殿町
とのまち

小学校
しょうがっこう

での

防災
ぼうさい

出前
で ま え

講座
こ う ざ

についての記述
きじゅつ

を付加
ふ か

した。

■外国人
がいこくじん

市民
し み ん

を対象
たいしょう

とした防災
ぼうさい

訓練
くんれん

の実施
じ っ し

藍原
あいはら

部会長
ぶかいちょう

 私
わたし

の地域
ち い き

にも韓国
かんこく

の方
かた

がいるが、地域
ち い き

にいろいろと協 力
きょうりょく

やご寄
 き

付
ふ

など

をいただいている。

寺尾
て ら お

委員長
いいんちょう

2月
がつ

21日
にち

に国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

が外国人
がいこくじん

を対象
たいしょう

とした防災
ぼうさい

イベント
い べ ん と

を開催
かいさい

し

た。今年
こ と し

は専修
せんしゅう

大学
だいがく

デザイン課
で ざ い ん か

の学生
がくせい

が来て
き  

、誰も
だれ  

がわかり易い
   や す  

災害時
さいがいじ

の掲示
け い じ

の

デザイン
で ざ い ん

を考 え た
かんが      

ということで、ＮＨＫ
えぬえっちけー

にもその日
ひ

に取り上げられ
と  あ    

、放送
ほうそう

された。

新井
あ ら い

委員
い い ん

 防災
ぼうさい

に対する
たい    

関心
かんしん

の低い
ひく  

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

にも教えて
おし    

いくようなしくみが必要
ひつよう

だ。

事務局
じむきょく

 市民向け
し み ん む   

の防災
ぼうさい

資料
しりょう

「備える
そな    

 川崎
かわさき

」は「やさしい日本語版
に ほ ん ご ば ん

」などもつくら

れていて、外国人
がいこくじん

市民
し み ん

が役所
やくしょ

に転入
てんにゅう

手続き
てつづ  

にくる機会
き か い

を捉えて
とら    

情報
じょうほう

提供
ていきょう

している。

新井
あ ら い

委員
い い ん

 個人
こ じ ん

情報
じょうほう

の問題
もんだい

はあるが、案内
あんない

を個別送
こべつそう

付したり
ふ    

、町会
ちょうかい

の人
ひと

が存在
そんざい

を把握
は あ く

して、直接声
ちょくせつこえ

をかけるようなしくみが必要
ひつよう

ではないか。

藍原
あいはら

部会長
ぶかいちょう

 外国人
がいこくじん

に限らず
かぎ    

、近所
きんじょ

に新しく
あたら   

ワンルームマンション
わ ん る ー む ま ん し ょ ん

などができると、

どんな人
ひと

が住んで
す   

いるのか、わからない状 況
じょうきょう

だ。

事務局
じむきょく

 逗子市
ず し し

で発生
はっせい

した事件
じ け ん

を、受け
う  

個人
こ じ ん

情報
じょうほう

の扱 い
あつか   

はむしろ厳しく
きび    

なっており、

本人
ほんにん

で も 電話上
でんわじょう

で は 情報
じょうほう

提供
ていきょう

が で き な く な っ て い る 状 況
じょうきょう

だ 。

ワンルームマンション
わ ん る ー む ま ん し ょ ん

については、学生
がくせい

などが実家
じ っ か

から住民票
じゅうみんひょう

を移さず
うつ    

に住んで
す

い

るケース
け ー す

もある。そうなると役所
やくしょ

や地域
ち い き

はなかなか把握
は あ く

できず、大家
お お や

さんや管理人
かんりにん

し

か知
し

らないことになる。外国人
がいこくじん

は法律上
ほうりつじょう

、住民
じゅうみん

登録
とうろく

が必須
ひ っ す

となっている。

米山
よねやま

委員
い い ん

 専門
せんもん

学校
がっこう

など川崎区
かわさきく

に通って
かよ    

きている外国人
がいこくじん

の方
かた

も多い
お お

。学校
がっこう

や職場
しょくば

など

社会
しゃかい

との接点
せってん

を通じた
つう    

情報
じょうほう

提供
ていきょう

も必要
ひつよう

だ。

岩瀬
い わ せ

委員
い い ん

 先日
せんじつ

の大雪
おおゆき

では、国道
こくどう

で立
た 

ち往
おう

生
じょう

した方
かた

たちに対
たい

して近
きん

隣
りん

住
じゅう

民
みん

で炊き出し
た  だ

をしたというようなニュース
に ゅ ー す

があった。災害
さいがい

発生時
はっせいじ

に困った
こ ま   

人
ひと

を助けられる
たす       

準備
じゅんび

を

地域
ち い き

で進められる
すす        

と良い
よ  

と思う
おも  

。

藍原
あいはら

部会長
ぶかいちょう

 地域
ち い き

のフィリピン
ふ ぃ り ぴ ん

の方
かた

に神社
じんじゃ

の節分
せつぶん

のことを教えたら
おし      

、子ども
こ   

一緒
いっしょ

に

参加
さ ん か

してくれた。近所
きんじょ

の人
ひと

も着物
き も の

を提供
ていきょう

したり、一緒
いっしょ

に豆
まめ

をまいたり、お祝い
  いわ  

をし

たら、「20年
ねん

日本
に ほ ん

にいるがこんなに楽しい
たの    

ことはない」と涙
なみだ

を流して
なが    

感激
かんげき

してくれ

た。

■新バス
し ん ば す

路線
ろ せ ん

の提案
ていあん

藍原
あいはら

部会長
ぶかいちょう

 路線
ろ せ ん

ニーズ
に ー ず

が十分
じゅうぶん

現
あらわ

れなかったアンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

の結果
け っ か

を受け
う け

、これまで

の苦労
く ろ う

やご意見
 い け ん

等
とう

はあるが、前期
ぜ ん き

から 4年間
ねんかん

検討
けんとう

してきた経緯
け い い

も踏まえ
ふ   

、バス
ば す

路線
ろ せ ん

に
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関する
かん    

区民
く み ん

会議
か い ぎ

としての討議
と う ぎ

はひとまず打ち切り
う  き  

としたい。

戸村
と む ら

委員
い い ん

 採算
さいさん

前提
ぜんてい

の考
かんが

え方
かた

ばかりではなく、福祉
ふ く し

サービス
さ ー び す

などの視点
し て ん

から判断
はんだん

する

ことも必要
ひつよう

だという思
おも

いがある。

米山
よねやま

委員
い い ん

 ラゾーナ
ら ぞ ー な

ができたことによって大きく
おお    

駅周辺
えきしゅうへん

が変わった
か    

ように、今後
こ ん ご

まち

が変わって
か    

くればバス
ば す

の路線
ろ せ ん

ニーズ
に ー ず

も変わって
か    

くるだろう。今回
こんかい

の調査
ちょうさ

結果
け っ か

等
など

は

今後
こ ん ご

も参考
さんこう

になるものだ。

新井
あ ら い

委員
い い ん

 アンケート
あ ん け ー と

で曜日別
ようびべつ

のニーズ
に ー ず

を把握
は あ く

するような設問
せつもん

があればもう少
すこ

し詳
くわ

し

い状
じょう

況
きょう

がわかったかもしれない。

藍原
あいはら

部会長
ぶかいちょう

 通勤
つうきん

・通学
つうがく

目的
もくてき

があまり無く
な  

、買
か

い物
もの

や病
びょう

院
いん

などの利
り

用
よう

ということで

固定客
こていきゃく

があまり望めない
のぞ      

という結
けっ

果
か

だった。

戸村
と む ら

委員
い い ん

 利用
り よ う

時間帯
じかんたい

を尋ねた
たず    

設問
せつもん

への回答
かいとう

で、朝
あさ

や夕方
ゆうがた

の利用
り よ う

意向
い こ う

があまりないと

いうことで、一般
いっぱん

のバス路線
ろ せ ん

とは違った
ちが    

形
かたち

の運
うん

行
こう

も考
かんが

えられるのではないか。

寺尾
て ら お

委員長
いいんちょう

 娯楽
ご ら く

施設
し せ つ

、福祉
ふ く し

施設
し せ つ

などで、直通
ちょくつう

のバス
ば す

を持って
も   

いる事例
じ れ い

もある。

戸村
と む ら

委員
い い ん

 自由
じ ゆ う

回答
かいとう

などで、駅
えき

集中型
しゅうちゅうがた

への不満
ふ ま ん

がいくつか表 れ て
あらわ      

いた。乗り継ぎ
の  つ  

料金
りょうきん

の見直し
みなお  

や区内
く な い

同一
どういつ

料金
りょうきん

の定期券
ていきけん

の導入
どうにゅう

など、料金
りょうきん

面
めん

の工夫
く ふ う

や見直し
みなお  

も考
かんが

え

られる。

事務局
じむきょく

 市営
し え い

バス
ば す

には、400円
えん

の一日
いちにち

パス
ぱ す

があるが、臨港
りんこう

バス
ば す

の路線
ろ せ ん

との接続
せつぞく

は行って
おこな    

いない。どちらの路線
ろ せ ん

にどれだけ乗った
の    

か、利益
り え き

の配分
はいぶん

が難
むずか

しく、その為
ため

のシステム
し す て む

導入
どうにゅう

には多大
た だ い

な費用
ひ よ う

がかかると考
かんが

えられる。

寺尾
て ら お

委員長
いいんちょう

 今年
こ と し

は十年
じゅうねん

に一度
い ち ど

の大師
だ い し

様
さま

のご開帳
 かいちょう

があるが、警備
け い び

体制
たいせい

や特別
とくべつ

バス
ば す

の

運行
うんこう

などは準備
じゅんび

が進
すす

められている。

吉野
よ し の

委員
い い ん

 京都市
きょうとし

などバス
ば す

会社
かいしゃ

が異なって
こ と    

いても一日
いちにち

利用券
りようけん

などが使える
つか   

ケース
け ー す

はあ

る。

※ 新バス
し ん ば す

路線
ろ せ ん

に関する
かん    

討議
と う ぎ

の今期
こ ん き

での打ち切り
う  き  

について再確認
さいかくにん

した。

※ その他
た

報告
ほうこく

書中
しょちゅう

の文章
ぶんしょう

表現
ひょうげん

のわかりにくさや不統一性
ふとういつせい

、誤記
ご き

等
など

について数点
すうてん

委員
い い ん

から指摘
し て き

があり、校正
こうせい

することとした。

イ
い

 川崎
かわさき

臨海
りんかい

部コンビナート
ぶ こ ん び な ー と

の安全
あんぜん

情報
じょうほう

「出前
で ま え

講座
こ う ざ

」について

・ 3月
がつ

26日
にち

午後
ご ご

3時
じ

から殿町
とのまち

小学校
しょうがっこう

体育館
たいいくかん

で出前
で ま え

講座
こ う ざ

を開催
かいさい

する。

・ 周辺
しゅうへん

地域
ち い き

の住民
じゅうみん

を対象
たいしょう

に現在
げんざい

の臨海部
りんかいぶ

の津波
つ な み

対策
たいさく

・火災
か さ い

対策
たいさく

などの取組
とりくみ

などを

話す
はな  

予定
よ て い

。区
く

としては今後
こ ん ご

も継続的
けいぞくてき

に、要請
ようせい

のあった地域
ち い き

で展開
てんかい

していく考
かんが

えであ

る。例えば
たと    

町内会
ちょうないかい

会合
かいごう

などある程度
て い ど

地域
ち い き

の方
かた

の人数
にんずう

が集まる
あつ    

会合
かいごう

であれば、どんど
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ん出向
で む

いていく。

（２）その他
た

■北沢
きたざわ

副区長
ふくくちょう

あいさつ

・ みなさんのご協
きょう

力
りょく

、討
とう

議
ぎ

で良
よ

い報
ほう

告
こく

がまとめられたと感
かじ

じている。 

・ 先週
せんしゅう

金曜日
きんようび

に福田新
ふくだしん

市長
しちょう

の区民
く み ん

車座
くるまざ

集会
しゅうかい

が川崎区
かわさきく

で開催
かいさい

（市
し

内２区目
な い  く め

）された。前回
ぜんかい

の麻生区
あ そ う く

が定員
ていいん

以上
いじょう

の応募
お う ぼ

があり、傍聴者
ぼうちょうしゃ

もたくさんいたが、川崎区
かわさきく

では定員
ていいん

30人
にん

に

対し
たい  

参加
さ ん か

18人
にん

、傍聴
ぼうちょう

9人
にん

であった。子育て
こ そ だ  

、教育
きょういく

などの話題が出
わ だ い  だ

され、路上
ろじょう

喫煙
きつえん

禁止
き ん し

の表示
ひょうじ

が目立たない
め だ    

との発言
はつげん

を受け
う  

、「早速
さっそく

現場
げ ん ば

を見
み

に行く
い  

」という市長
しちょう

の発言
はつげん

もあ

った。 

（以上
いじょう

）


